

## Jueves 18 de Marzo del 2010

El Financiero Inexistente, la austeridad del gobierno Marcela Ojeda Castilla Es falso que en las dos últimas administraciones gubernamentales se haya reducido el gasto corriente. Lo que han hecho es un cambio de cifras, al haber modificado la metodología, la cual, al ser incompatible, impide realizar revisiones hacia atrás, porque son otros conceptos. Por eso, no es posible tener cifras continuas ni darle seguimiento al gasto en rubros como el de servicios personales, dijo a EL FINANCIERO Flavia Rodríguez. La especialista de la firma aregional.com añadió que la meta de ahorro establecida en 40 mil cien millones de pesos en el Programa Nacional de Reducción del Gasto Público es insuficiente, si tan sólo se compara con el boquete fiscal de 300 mil millones que se registró en las finanzas públicas de 2009. Reservas, aún por debajo de países muy similares Eduardo Jardón El saldo de las reservas internacionales del Banco de México (Banxico) alcanzó una cifra récord la semana anterior, pero aún está por debajo del nivel que tienen otros países con una calificación similar en su deuda soberana, e incluso inferior. El banco central informó que al 12 de marzo las reservas totalizaron 94 mil 789.5 millones de dólares, 244 millones más que la semana previa. Respecto del valor de la economía, el saldo de las reservas representa apenas 11 por ciento. La cifra está por debajo de 36 por ciento que tiene Rusia, 34 de Bulgaria, 23 de Croacia y 17 por ciento de Lituania. Reforma energética, inconclusa Esther Arzate Petróleos Mexicanos (Pemex) llega al 72 aniversario de la expropiación petrolera con números de operación a la baja y la instrumentación de una reforma energética avanzada pero no concluida. La reforma energética, aprobada en 2008 por el Congreso de la Unión, tiene el propósito de mejorar las condiciones en las cuales opera la paraestatal. Sin embargo, es ella misma, Pemex, la que no ha concluido con su puesta en marcha. La secretaria de Energía, Georgina Kessel Martínez, previó que las nuevas reglas de operación derivadas de la reforma energética permitirán el surgimiento de un nuevo Pemex. Urge cambios en los programas de apoyo al campo: Francisco Mayorga Héctor A. Chávez Maya Hacen falta cambios en los programas de gobierno para evitar que por falta de atención los habitantes del medio rural prefieran dedicarse a actividades ilícitas en lugar de hacer producir sus tierras, reconoció el secretario de Agricultura, Francisco Mayorga Castañeda. En entrevista luego de reunirse con organizaciones del Congreso Agrario Permanente (CAP) dijo que la inseguridad y las actividades ilegales en el sector "se contienen como en una presa o con una valla", pero se requiere de la participación de las agrupaciones del ramo para evitar que ese fenómeno proliferen. "¿Qué pasaría en el narcotráfico si se retiraran los apoyos de los diferentes programas de la secretaría? Lo más probable es que entrara mayor delincuencia por la necesidad de la gente." El Reforma Hay más petróleo... pero en el papel Alma Hernández Ciudad de México (18 marzo 2010).- A partir de este año, México tiene más reservas petroleras... en el papel. Las nuevas reglas de medición de reservas de la Securities and Exchange Commission (SEC) que se aplican desde enero beneficiaron a Pemex. Se estima que en 2009 se sumaron alrededor de 700 millones de barriles a las reservas petroleras, de los cuales sólo 400 millones corresponden a verdaderos hallazgos, como el de Ayatsil, en el Golfo de Campeche, pero los otros 300 millones derivan de una forma diferente de medir las reservas ya existentes. Como Pemex tiene deuda colocada en el mercado de valores estadounidense, debe utilizar los criterios que fija la SEC. Abre dólar a la venta en 12.56 pesos Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 marzo 2010).- Con un día caracterizado por la abundancia de catalizadores económicos estadounidenses, en el mercado de menudeo, la divisa de Estados Unidos ha comenzado sin movimientos respecto al cierre previo, al cotizar en 12.13 pesos a la compra y 12.56 unidades a la venta en ventanillas de Banamex. Ayer, la venta al menudeo del dólar de EU alcanzó su nivel más bajo desde el 14 de octubre de 2008, es decir, en un plazo de más de 17 meses. Mientras en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM), el dólar americano está operando con baja respecto a la jornada anterior. Busca BID reponer fondos Washington DC, Estados Unidos (18 marzo 2010).- El jefe del Banco Interamericano de Desarrollo (BID) pretende alcanzar este fin de semana un acuerdo con los países miembros del organismo sobre una manera de reponer los fondos del mayor prestamista de América Latina. Por meses, el presidente del BID, Luis Moreno, ha solicitado más dinero a sus miembros mientras promueve las reformas que ha impulsado para hacer a la institución más efectiva y responsable. Como consecuencia de la crisis financiera, el Banco aprobó un récord de 15 mil 500 millones de dólares en créditos en 2009, más de un tercio que el año anterior. Los elevados préstamos han drenado sus recursos y lo han obligado a recurrir a sus accionistas en busca de fondos. El problema encabezará la agenda de la asamblea anual del BID que se realizará Cancún a partir del viernes. Afirman que emergentes ocupan reforma Jessika Becerra Ciudad de México (18 marzo 2010).- Los sistemas financieros de países emergentes como México requerirán una reforma integral que no limite el otorgamiento de crédito luego de la crisis global, sostuvo Frederick Jaspersen, director de América Latina del Institute of International Finance. En conferencia de prensa en el marco de la Reunión Anual Latin American Chief Executives Officer, que reúne a 80 CEO's de los bancos más grandes de la región, expuso que el marco regulatorio de los países emergentes serán modificados debido al reacomodo de las regulaciones financieras internacionales. Destacó que en el rediseño, países como México, Brasil y Chile deben ponderar sus niveles de capitalización, su rentabilidad y sobre todo la expansión del crédito. Abre BMV con ganancia de 0.17% Ernesto Sarabia Ciudad de México (18 marzo 2010).- Ante una lluvia de indicadores económicos mixtos provenientes de Estados Unidos, los mercados bursátiles iniciaron con alzas marginales. En México, el Índice de Precios y Cotizaciones de la Bolsa Mexicana de Valores ganaba 0.17 por ciento y se colocaba en 32 mil 852.65 enteros. Así, el mercado de capitales mexicano manejaba un volumen de 20 millones 344 mil acciones, por un importe de 612 millones 783 mil 200 pesos. Intensifica EU presión sobre China Pekín, China (18 marzo 2010).- Estados Unidos intensificó su presión sobre China este jueves para que Pekín deje subir al yuan, mientras que el gobierno chino desveló que estaba sondeando la opinión de los exportadores sobre si podrían arreglárselas con un tipo de cambio más alto. China se enfrentará a importantes negociaciones sobre el yuan en las próximas semanas, dijo el embajador estadounidense Jon Huntsman, quien añadió que Washington no está solo en su deseo de que Pekín deje de atar a su moneda al dólar como lo ha hecho desde hace 20 meses. "Esperamos ver más flexibilidad sobre el tipo de cambio", afirmó Huntsman ante una audiencia de

estudiantes de la Universidad de Tsinghua en Pekín. El Universal <http://www.eluniversal.com.mx/primera/34600.html> Baja dólar a niveles de octubre de 2008 Ricardo Jiménez La moneda mexicana registró una importante recuperación en su cotización frente al dólar de Estados Unidos, en respuesta a las noticias positivas en el ambiente internacional. Ayer, el tipo de cambio peso-dólar en su cotización al mayoreo alcanzó un nivel mínimo de 12.4380 pesos y cerró en un precio de 12.450 unidades, lo que significó una apreciación de la moneda nacional de 0.63%, esto es una ganancia de 7.85 centavos. La moneda mexicana se encuentra en su mejor nivel en lo que va del año y reporta una recuperación de 4.83%, equivalente a 63.20 centavos, cotización que no se observaba desde principios de octubre de 2008, cuando registró un valor de 12.40 pesos por dólar. Analistas financieros comentaron que este desempeño de la moneda nacional frente al dólar tiene que ver más con noticias externas que internas. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78176.html> México acaba con el petróleo y ahora desaprovecha el gas Noé Cruz Serrano Falta de inversiones, desinterés porque los márgenes de utilidad en el gas son menores a los del crudo y una deficiente estrategia energética, están empezando a cobrar la factura a Petróleos Mexicanos (Pemex), porque se avizora en breve una caída en la producción en los próximos años. La declinación de la extracción de gas es ya un hecho, luego de que hasta octubre de 2009 había mostrado repuntes históricos, lo que empieza a mermar la capacidad de Pemex para atender el mercado interno con el consecuente riesgo de retomar niveles altos de importación del combustible. Las perspectivas de producción del hombre encargado de buscar y extraer hidrocarburos del subsuelo, en mar y tierra, Carlos Morales Gil, director de Pemex Exploración y Producción (PEP), revelan que hacia finales de la presente administración la empresa paraestatal estará produciendo en promedio 6 mil 250 millones de pies cúbicos diarios, mil 109 millones menos que el máximo nivel alcanzado en el mes de diciembre de 2008. <http://www.eluniversal.com.mx/finanzas/78193.html> Crudo sube por anuncio de la Fed Ricardo Jiménez En el mercado internacional de hidrocarburos, el petróleo registró uno de sus mejores precios en lo que va del año al mostrar un valor de 82.95 dólares por barril en las operaciones de este miércoles, explicado por la percepción de una rápida recuperación de la economía mundial tras la decisión de la Reserva Federal (Fed) de no realizar cambios en la tasa de interés de los fondos federales que actualmente se encuentran ubicados en una tasa de 0.25%. Los futuros del petróleo West Texas Intermedio (WTI), bajo este escenario, reportaron un precio de 82.95 dólares por barril, comparado con las negociaciones de la sesión previa (81.77 dólares), lo que representó una ganancia de 1.18 dólares, equivalente a un avance de 1.44%, mientras el crudo Brent de Londres alcanzó un valor de 81.93 dólares, esto es un incremento de 1.43 dólares que resulta un repunte de 1.78%. El Economista <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/18/bmv-baja-toma-gananciasBMV> a la baja, por toma de ganancias La Bolsa mexicana revertía sus ganancias iniciales y caía el jueves 0.35%, debido a una toma de beneficios, tras ganancias acumuladas, y atenta a los altibajos en los mercados estadounidenses. A las 11.49 hora local (1749 GMT), el principal índice bursátil IPC cotizaba a 32,682 puntos, con un volumen bajo de operación de 188.4 millones de acciones. "El mercado presenta una toma de utilidades muy ligera como los movimientos que ha traído en las últimas sesiones, para después retomar su tendencia ascendente y poder romper su máximo histórico de los 33,064.57 puntos", comentó un operador. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/18/peso-se-deprecia-011-temores-sobre-deuda-grecia> Peso se deprecia 0.11%, por temores sobre deuda de Grecia La divisa mexicana caía el jueves 0.11% golpeado por el resurgimiento de los temores sobre la situación fiscal de Grecia, aunque mostraba un mejor desempeño que otras monedas emergentes. A su nivel referencial a 48 horas, el peso perdía 1.40 centavos, a 1.4640 pesos por dólar. El euro caía el jueves frente al dólar tras un reporte de una agencia que dijo que Grecia no esperaba recibir ayuda de los demás miembros de la zona euro, lo que sumó incertidumbre sobre una resolución a sus problemas de deuda. Operadores también vinculaban las pérdidas de la moneda única con rumores de que la Reserva Federal (Fed) elevaría la tasa de descuento. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/18/oro-cae-fortaleza-dolar> Oro cae por fortaleza de dólar LONDRES.- El oro descendía a menos de 1,120 dólares la onza el jueves debido a que el dólar extendía ganancias frente al euro, con la moneda única cayendo bajo presión por la incertidumbre sobre la perspectiva para los problemas de deuda de Grecia. Un reporte de prensa señaló más temprano que Grecia no estaba esperanzada en recibir ayuda de otros países de la zona euro y que puede buscar apoyo del Fondo Monetario Internacional (FMI) durante Semana Santa. El oro al contado operaba a 1,119.15 dólares la onza a las 1527 GMT, frente a 1,124.05 dólares tarde el miércoles en Estados Unidos. Los futuros de oro para entrega en abril en la división de metales COMEX de la Bolsa Mercantil de Nueva York cedían 5 dólares a 1,119.30 dólares la onza. <http://eleconomista.com.mx/mercados-estadisticas/2010/03/17/flujo-sobreestimado-dolares> Flujo sobreestimado de dólares Tal parece que las autoridades en el Banco de México subestimaron la cantidad de dólares que podrían recomprar durante marzo. No era una tarea fácil, pero la veloz revaluación del peso hace suponer que se substará un monto mayor de opciones para abril. Esta posibilidad hace prever que el destino del tipo de cambio no es en niveles mucho menores a los ya logrados. Vayamos por partes. Al comunicar su estrategia de acumular más reservas internacionales, las autoridades establecieron un mecanismo de compra a través de la venta de opciones. Estas opciones consisten en otorgar el derecho a cualquier intermediario de vender dólares al Banxico a un tipo de cambio preestablecido. La regla determinada es que los tenedores de dicho derecho (de venderle dólares a Banxico) lo ejercerían siempre y cuando el tipo de cambio fix del día anterior se ubique por debajo de su promedio móvil de 20 días. Con este mecanismo las autoridades se aseguraban que no hubiera ventas a precios inferiores a los del mercado en días previos. <http://eleconomista.com.mx/economia-global/2010/03/18/expansion-viento-popa-iif> Expansión de AL viento en popa: IIF De acuerdo con los representantes del Instituto Internacional de Finanzas (IIF), en la reunión de más de 80 ejecutivos de los bancos más grandes de América Latina, observaron que la región podría llegar a alcanzar un crecimiento de hasta 4.8%, dato que contrasta con la caída de 2.3% estimada para el 2009. Los ejecutivos manifestaron que el crecimiento de la economía en esta región durante el 2011 será sólido, aún cuando se ubicará por debajo al del 2010. "Ahora estamos viendo un fuerte crecimiento en varios países de AL, después de lo que ha sido la más aguda recesión de dos décadas"; comentó Charles Dallara, director del instituto. Dallara agregó que entre las prioridades que tienen los gobiernos de AL, destaca el sostener

la recuperación económica y continuar con el impulso de las reformas estructurales.

<http://eleconomista.com.mx/industrias/2010/03/17/mexico-recupera-ritmo-productividad-empleo-se>México recupera ritmo en productividad y empleo: SERecomendaren Yahoo!17 Marzo, 2010 - 16:55El secretario de Economía, Gerardo Ruiz Mateos, aseguró que la economía nacional está recuperando el ritmo de la actividad productiva y generando empleos. Tan sólo en este año se han creado más de 164,000 nuevas fuentes de trabajo formal, y ya se superan los 270,000 empleos desde junio pasado, sostuvo el funcionario. 'Estas son cifras positivas que nos ayudarán a construir una ruta segura hacia el crecimiento; no sólo como parte de la recuperación económica mundial, sino como resultado', aseguró. Ruiz Mateos reiteró que existe la oportunidad de hacer del 2010 el año de la recuperación económica, además de consolidar a México como una potencia en la producción de manufacturas con alto valor agregado. La Jornada <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/03/18/continua-dolar-hasta-en-12-56-pesos-en-bancos-capitalinos/> Continúa dólar hasta en 12.56 pesos en bancos capitalinosMéxico, DF. Al inicio de las operaciones cambiarias de este jueves, el dólar se vende hasta en 12.56 pesos, sin variación respecto al cierre de ayer, en tanto que el menor precio a la compra es de 12.13 pesos en sucursales bancarias de la capital mexicana. A su vez, el euro se deprecia 15 centavos frente al peso en comparación con el cierre de la víspera, al cotizarse en un precio máximo a la venta de 17.15 pesos, mientras que el más bajo a la compra es de 16.85 pesos. El Banco de México (BdeM) fijó en 12.4892 pesos el tipo de cambio para solventar obligaciones denominadas en moneda extranjera pagaderas en la República Mexicana. <http://www.jornada.unam.mx/ultimas/2010/03/18/abre-bmv-con-ligero-retroceso/> Abre BMV con ligero retrocesoMéxico, DF. El principal indicador de la Bolsa Mexicana de Valores (BMV) inició la jornada de este jueves con un retroceso marginal de 0.05 por ciento, siguiendo la tendencia de los mercados internacionales e influenciada por datos económicos en Estados Unidos. Así el Índice de Precios y Cotizaciones (IPC) retrocedía 15.58 puntos para ubicarse en 32 mil 782.72 unidades. En sus primeros minutos de operaciones participaban 48 emisoras, de las cuales 26 ganaban, 12 perdían y 10 se mantenían sin cambios. Se negociaban 5.2 millones de títulos por un importe de 142.7 millones de pesos.